
Protokoll AK OLB + Agenda 21 am 24.11.2016
Stand: 25.11.2016

Protokoll des AK OLB + Agenda 21 Putzbrunn:
Sitzung vom 24.11.2016

Ort: Bürgerhaus
Datum: 24.11.2016, 19.30 bis 21.35 Uhr
Teilnehmer: H. J. Kyrein, Günther Scheckeler, Georg Strobl, Ulrike Strobl, Klaus Vollstädt, 

Doris Winter
Moderation: Ulrike Strobl
Protokoll: Günther Scheckeler
Verteiler: Teilnehmer und Interessierte Bürger; 

Verteilt als "Blind Carbon Copy"  (BCC)
CC Frau Meyer, Frau Werbinek

1 Ulrike Strobl begrüßt die Teilnehmer. 

Gegen das letzte Protokoll gibt es keine Einwände. Zu den im Protokoll genannten 
Projekten gibt es folgende aktuellen Informationen.

Trinkwasser: (H.J. Kyrein)

Noch offen ist die Einrichtung sogenannter Pegelstellen südlich der 3 neuen 
Brunnen im Höhenkircher Forst. Die Gemeindewerke Putzbrunn sehen derzeit dafür 
keine Notwendigkeit.
H.J. Kyrein bleibt aber an diesem Thema dran.

Barrierefreies Putzbrunn - abgesenkte Bordsteine. (Gerhard Winzer)

Gerhard Winzer hat bei dem letzten Treffen des Arbeitskreises "Barrierefreies 
Putzbrunn" im Oktober dieses Thema eingebracht und einen Vorschlag für eine 
Hinweiskarte für Autofahrer vorgestellt. Dieser wurde vom Arbeitskreis akzeptiert 
und der Gemeindeverwaltung zur Verwirklichung empfohlen.

Baumallee zwischen Ort und Waldkolonie: (Doris Winter, Gerhard Winzer) 

Alle Bäume sind bereits vergeben. Man kann sich noch in die Warteliste eintragen 
lassen und käme dann dran, wenn ein anderer abspringt.

2 Infoschilder an Bäumen beim "Bermudadreieck": (Doris Winter) 

Nach umfangreichen Diskussionen im Vorfeld kam man zum Entschluss keine einzelnen 
Schilder sondern eine Tafel mit Hinweisen auf die Bäume aufzustellen. Diese soll dann 
aber nur die Bäume des Dreiecks enthalten, während für die Baumallee - wie auch bei 
der ersten Baumallee - eine gesonderte Tafel erstellt wird.

Zur Gestaltung:

Doris legte zwei Vorschläge vor, einen textbasierten und einen bildbasierten. Die 
Versammlung war einstimmig für eine bildliche Gestaltung, wobei keine "Standardbilder" 
der Bäume verwendet werden sollen, sondern Umrisse der aktuell hier stehenden 
Bäume.

Doris verfolgt das weiter und wendet sich ua an Frau Meyer (wegen Graphiker) und 
Friederike Hofmann wegen der Gestaltung.

3 Versammlungstermine in 2017

Die folgenden Termine für unsere Versammlungen wurden am 5. Oktober 2016 in die 
Terminliste der Gemeinde eingebracht.
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23.02.2017, 25.05.2017, 24.08.2017, 23.11.2017, jeweils Donnerstags 19.30 Uhr

Ulrike verschafft sich noch die Berechtigung zum Eintrag in die aktuelle Terminliste der 
Gemeinde-Webseite.

4 Dorffest in 2017 und unsere Beteiligung

Das Dorffest sollte ursprünglich am 24/25. Juni 2017 stattfinden. Dieser Termin wurde 
wegen des geplanten Pfarrfestes zum gleichen Zeitpunkt um eine Woche nach hinten 
verschoben. Da nun das Pfarrfest doch nicht am 24/25. stattfindet, wird das Dorffest 
wieder für diesen Termin geplant. Dies ist auch deshalb günstig, da am 1.7.2017 
gleichzeitig das Neubiberger Straßenfest stattfindet.

Wir haben beschlossen, am Dorffest wieder mit einem Stand teil zu nehmen und denken 
dabei an das Thema "Wasser". Kinder sollen Entlein angeln und allen wird das gute 
Putzbrunner Wasser zum Trinken angeboten.

5 Web-Auftritt des Ortsleitbildes auf der Gemeinde-Seite (Ulrike Strobl)

Die derzeitige Darstellung ist ziemlich veraltet. Gedacht ist an eine Startseite mit 
Schlagworten und Verweis auf ausführlichere Informationen.

Ulrike wird deshalb Kontakt mit der Gemeinde aufnehmen und bei Zustimmung werden 
wir entsprechende Texte entwerfen. Insbesondere soll auch die ursprüngliche Einteilung 
in 5 spezielle Arbeitsgruppen mit entsprechenden Verantwortlichen nicht mehr fortgeführt
werden. Die Organisation soll nun vollständig projektorientiert erfolgen.

6 Waldwege (Doris Winter)

Doris hat sich mit Gernot Roßmanith (früher Feuerwehrkommandant) besprochen. Er 
empfiehlt Hinweise auch an allen Kreuzungen im Wald anzubringen und das Ergebnis an
die Feuerwehr und sonstige Hilfsdienste zu geben.

7 Ausgleichsflächen (Klaus Vollstädt, Doris Winter)

Klaus Vollstädt berichtet, dass es zwei Typen von Ausgleichsflächen gibt:

- Kompensationsflächen. Ausgleichsflächen nach der neuen Bay. 
Kompensationsverordnung.
Diese werden ua bei Baumaßnahmen im Außenbereich und bei Planfeststellungen 
fällig. Sie sollen in vergleichbaren naturräumlichen Gebieten angelegt werden. 
Hierfür gibt es von der LfU (Bayerisches Landesamt für Umwelt) eine Karte der 
Naturräume in Bayern. 

- Ausgleichsflächen nach Baurecht.
Hierfür gibt es unseres Wissens keine definitiven Vorgaben.

Klaus kritisiert den Gemeinderatsbeschluss vom Juni 2016, dass Ausgleichsflächen auch
außerhalb des Gemeindegebiets ausgewiesen werden können. 

Klaus und Doris wollen auch weiterhin die Realisierung bereits ausgewiesener Flächen 
beobachten.

8 Sonstiges

- Georg Strobl stellt den schlechten Zustand des Wasserturms in Oedenstockach fest 
(ua fällt der Putz runter). Er will sich bei der Gemeinde erkundigen wie der Erhalt 
dieses Wahrzeichens Putzbrunns/Oedenstockach gesichert werden kann.

Frau Werbinek wird gebeten das Protokoll in die Web-Seite der Gemeinde einzubringen.
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Gez. Günther Scheckeler
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